

Estrategias de trabajo social

Ensayo

Lic:

Adriana Maricela morales sol

Alumno o (a):

Merary Asurym López Roblero

Grupo, Semestre y Modalidad:

6to cuatrimestre “A” Trabajo Social

Nuevo amatenango

18-07-2020

En este ensayo hablara acerca del tema de estrategias de intervención en red es un tema muy interesante que por lo tanto intervención en red es un tejido de relaciones, circunstancias que, entre otras muchas causas, no alcanzamos a percibir por la brevedad de nuestra existencia y precisamente por estar incluidas en dicha trama, lo que nos impide la perspectiva necesaria para la observación.

El análisis de redes sociales resulta efectivo en el diseño, implementación y evaluación de intervenciones comunitarias. A través de diferentes ejemplo, cómo las redes sociales se han utilizado con éxito para poner en marcha procesos de influencia social, segmentar grupos y comunidades, promover el intercambio de apoyo social, coordinar organizaciones comunitarias, y facilitar la colaboración entre los participantes o los profesionales durante la aplicación de programas.

La utilización del análisis de redes sociales en el contexto de la intervención comunitaria es un campo emergente de investigación-acción.

Los sujetos hacen parte del entramado social en el cual nacen y se desarrollan, en este entramado construyen y re- construyen su identidad a partir de los atributos que de sí mismos se designa y los que los otros les asignan, dando como resultado la complejidad de la propia existencia.

La red como organización corresponde a un tipo de organización pluralista Y descentralizada es una perspectiva

Las coaliciones comunitarias consisten en la colaboración de los servicios públicos, las organizaciones no gubernamentales y otras agrupaciones de base comunitaria en iniciativas de prevención y promoción. Este tipo de alianzas mejoran la coordinación de servicios, contribuyen al desarrollo de normas sociales compartidas, y refuerzan la efectividad de las intervenciones

Las coaliciones que funcionan de manera efectiva suelen adoptar una estructura centro-periferia, con niveles moderados o altos de conectividad, y en algún caso se ha documentado que las relaciones aumentan en densidad a lo largo del proceso de colaboración

El análisis de redes permite un examen objetivo de la estructura de la interacción en el grupo

Los recursos de apoyo social que fluyen en las redes de relaciones son factores protectores, facilitan el afrontamiento del estrés y contribuyen al bienestar psicológico.

A través de las redes podemos detectar escenarios de conducta y contextos de interacción que son relevantes para el desarrollo comunitario y la potenciación del sentido psicológico de comunidad. Como la red como organización es una forma inteligente de organizar las situaciones de crecimiento autogenerado, simplificando los ciclos ordenados y flexibles de adaptación al medio complejo real, utilizando reglas mínimas de conectividad adquiriendo un mayor volumen de crecimiento individual y asociado. Existen varios tipos de redes como la red primaria la red secundaria la red institucional

La red primaria son Redes Sociales en el trabajo social estas redes corresponden a la suma de las relaciones que los individuos perciben como significativas y están fundadas en los vínculos personales del individuo.

Está conformada por la familia, la familia ampliada o extensa, los amigos y el vecindario, aunque en diferente medida. Estos grupos sociales participan activamente en los procesos de socialización de los seres humanos y hacen parte fundamental de sus vínculos afectivos.

La red secundaria está relacionada a las relaciones del mundo exterior o macro sistema en el cual se desenvuelve el individuo. En este tipo de redes se construyen lazos, relaciones de auto ayuda, cooperación y solidaridad. Están conformadas por relaciones cercanas que también inciden en la formación y la identidad de los individuos y el grupo familiar, pero no son tan significativas como las conformadas en las redes sociales primarias, en esta categoría se incluyen las relaciones construidas en grupos recreativos, comunitarios, religiosos, laborales y educativos.

La red institucionales pueden ser definidas como organizaciones gestadas y constituidas para cumplir con objetivos específicos, que satisfagan necesidades particulares del sistema usuario; necesidades que son puntuales y deben ser canalizadas dentro de organismos creados para tales fines. Están conformadas por organizaciones que responden a necesidades y objetivos específicos con los que las redes sociales primarias no pueden cumplir.

Estas redes son muy importantes porque son como un rol de trabajador social son los encargados de coordinar el trabajo en red.

Ya que establecen relaciones potenciales entre los miembros de la red generando espacios entre los miembros de la red generando espacios entre el equipo interdisciplinar los escenarios en donde se va a trabajar, los individuos y familiares con los que se va a trabajar. Las redes pertenecen a sistemas vivientes que se encuentran en permanente transformación y movimiento dentro de estructuras multidimensionales que dan paso a diversas miradas horizontales y complementarias.

Como conclusión les puedo decir que esto es muy importante para nuestra vida diaria y más a nosotros como trabajadores sociales porque nos ayuda y somos gran parte de estas redes de intervención por que la red social como una forma de vínculo que facilita el crecimiento, intercambio del saber, sueños y realidades para satisfacer necesidades y expectativas de orden primario y secundario como anteriormente había mencionado.

Así que las redes se instituyen a partir de los contextos en los cuales se desarrollan.

Bibliografía

Antología estrategias de trabajo social y gestión comunitaria pág. 43

<https://www.redsocial.com>

<https://www.intervencionredesbywendy.com>

www.compmadrirdpsociosocialred.com